

# Eine frühneuzeitliche Studentenklage



Lucas Geizkofler

## **De miseriis studiosorum declamatio**

Herausgegeben, übersetzt, eingeleitet und kommentiert von Theresa Rothfuß

2021, 347 S., brosch., 74,- €

ISBN 978-3-96821-819-9

(Paradeigmata, Bd. 68; Tirolensia Latina, Bd. 12)

in Lateinisch und Deutsch

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-819-9](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-819-9)

Lucas Geizkoflers *De miseriis studiosorum declamatio* ist eine kunstvoll angelegte Erörterung, die über die desaströse Lage der Studenten im 16. Jahrhundert aufklärt. Das vorliegende Buch bietet die erste vollständige Edition dieser neulateinischen Studentenklage, die nicht nur aufgrund der Beschreibung spektakulärer Mordfälle auf Studenten kurzweilig zu lesen ist, sondern auch einen hohen bildungs-

wie sozialgeschichtlichen Quellenwert besitzt. Der Text wird damit gleichermaßen für LiteraturwissenschaftlerInnen, HistorikerInnen sowie für LateinlehrerInnen interessant. Einleitung und Kommentar geben Aufschluss über den Aufbau des Textes, die sprachliche Gestaltung und die historischen Hintergründe.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.rombach-wissenschaft.de](http://www.rombach-wissenschaft.de) oder [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# An Early Modern Student Lament



Lucas Geizkofler

## **De miseriis studiosorum declamatio**

Edited, translated, introduced and commented by  
Theresa Rothfuß

2021, 347 pp., pb., € 74.00

ISBN 978-3-96821-819-9

(*Paradeigmata*, vol. 68; *Tirolensia Latina*, vol. 12)

in Latin and German

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-819-9](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-819-9)

*De miseriis studiosorum declamatio* by Lucas Geizkofler is an artful disquisition that illuminates the disastrous situation of students in the 16th century. This book offers the first complete edition of this neo-Latin student lament, which is not only amusing to read, but also has a high source

value in terms of educational and social history, making the text equally interesting for Latin students, literary scholars and historians alike. The book's introduction and commentary provide information about the lament's structure, linguistic composition and historical background.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.rombach-wissenschaft.de](http://www.rombach-wissenschaft.de) or [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

**Rombach Wissenschaft**

Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.rombach-wissenschaft.de](http://www.rombach-wissenschaft.de)